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ATA Nº 002/2020 
 
Aos dezessete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, às dezenove 
horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Adriano Horbach, 
como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Nelson 
Vasconcelos Salvador, como Secretário; Cleiton Telocken, Gilmar Dilkin, 
Gilvani Bronca, Ivair Zanchetti, Luís Fernando Horst e Paulo Germano 
Koste. Verificado o número regimental, o Presidente, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os colegas, os servidores da 
Casa, a imprensa, o público presente e os internautas que acompanhavam a 
Sessão. De imediato, solicitou à Secretária para que fizesse a leitura da Ata da 
Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para apreciação. Concedida a 
palavra, o vereador Gilvani solicitou a retificação da Ata, passando a constar sua 
sugestão da participação de um engenheiro elétrico na reunião entre a Câmara e a 
Empresa RGE-Sul. Após, a Ata foi colocada para votação do Plenário, restando 
aprovada por unanimidade, com as alterações. Solicitada a palavra, o Presidente 
da Comissão de Orçamento e Finanças comunicou que no dia 20 de fevereiro, às 
13:30 horas, haverá reunião das Comissões para análise dos projetos que estão 
baixados. Após, foi solicitada a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO 
EXECUTIVO: Ofício nº 010/20, encaminhando resposta a requerimentos dos 
vereadores desta Casa. Ofício nº 011/20, encaminhando cópia das Leis 
Municipais 1.828/20, 1.829/20, 1.830/20, 1.831/20, 1.832/20, 1.833/20 e 
1.834/20, sancionadas em 04 de fevereiro de 2020. Ofício nº 012/20, 
encaminhando os Projetos de Leis números 008/20, 009/20, 010/20, 011/20, 
012/20, 013/20 e 014/20, para apreciação. EXPEDIENTE DO 
LEGISLATIVO: Não houve. EXPEDIENTE EXTERNO: Não houve. Lidos 
os expedientes, o Presidente, de imediato, remeteu o Projeto de Lei nº 008/20, 

Certifico que a presente Ata foi 
aprovada por unanimidade, na 
Sessão do dia 28/02/2020, e 
publicada no painel oficial da 
Câmara, no dia 28/02/2020. 

Roca Sales, 28/02/2020. 
 

Julia Wirtti Fussieger 
Diretora de Expediente 

 



   2 

 

que autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder incentivo à Empresa Óleos 
do Vale Comércio de Óleos e Transporte Ltda, através de doação de uma área de 
terras para sua instalação, às Comissões Permanentes para análise e parecer, 
devido a complexidade da matéria. A seguir, o Plenário foi consultado sobre a 
possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, os demais Projetos 
protocolados na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. Assim, foi 
determinada a leitura dos projetos, de forma individual. Projeto de Lei nº 009/20: 
Autoriza a contratação temporária de excepcional interesse público de 01 (um) 
Médico Clínico Geral. Projeto de Lei nº 010/20: Estabelece o percentual para 
revisão geral anual dos servidores do Poder Executivo, incluindo os servidores 
celetistas do quadro de empregos, inativos, pensionistas, conselheiros tutelares e 
estagiários. Projeto de Lei nº 011/20: Estende aos servidores do Poder 
Legislativo Municipal, a Revisão Geral Anual de que trata a Lei Municipal nº 
329/02, com suas alterações. Projeto de Lei nº 012/20: Estende aos Secretários 
Municipais, a Revisão Geral Anual de que trata a Lei Municipal nº 329/02, com 
suas alterações posteriores. Concedida a palavra, o vereador Gilvani mencionou 
que mantém o mesmo posicionamento no ano passado, no sentido de que seu 
voto seria contrário aos Projetos de revisão aos agentes políticos, uma vez que os 
mesmos recebem subsídios fixados em lei, e não salários. Projeto de Lei nº 
013/20: Estende aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito e Vice-Prefeito, a 
Revisão Geral Anual de que trata a Lei Municipal nº 329/02, com suas alterações 
posteriores. Projeto de Lei nº 014/20: Estende aos Vereadores Municipais, a 
Revisão Geral Anual de que trata a Lei Municipal nº 329/02, com suas alterações 
posteriores. Concedida a palavra, o vereador Paulo reiterou a justificativa do 
colega Gilvani, mencionando que o Município passa por dificuldades 
financeiras, e a não aprovação dos reajustes para os cargos políticos auxiliará nos 
setores carentes, como saúde e educação. O vereador Rogério disse que a 
Câmara, reprovando o reajuste dos vereadores, irá economizar aproximadamente 
R$ 7.000,00 (sete mil reais) por mês. O vereador Cleiton referiu que espera que o 
Poder Executivo utilize esses valores de forma eficiente. O vereador Gilvani 
reiterou a justificativa do projeto anterior. O Presidente da Casa parabenizou os 
colegas pela postura em reprovar o reajuste dos subsídios, considerando que os 
valores permanecerão nos cofres públicos para serem aplicados em prestação de 
serviços à população roca-salense. Após, o Presidente colocou os Projetos para 
apreciação e votação do Plenário: os Projetos de Leis números 009/20 e 010/20 
foram aprovados por unanimidade; o Projeto de Lei nº 011/20 foi aprovado por 
maioria dos votos; e os Projetos de Leis de números 012/20, 013/20 e 014/20, 
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foram reprovados, por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O vereador 
Paulo Germano Koste, devidamente inscrito, alertou o Poder Executivo 
Municipal do perigo em relação à rótula de acesso à Roca Sales, reiterando o 
requerimento já aprovado pela Casa Legislativa, no sentido de colocar um 
redutor de velocidade próximo ao local. Referiu que a Secretaria da Cidade 
iniciou uma operação tapa buracos na Avenida General Daltro Filho, apagando, 
em decorrência, a pintura da sinalização, o que pode causar eventuais acidentes. 
Por isso, solicitou à Administração para que tome as devidas providências, de 
sinalizar a avenida. Ainda, lembrou que a Câmara aprovou o Projeto do 
financiamento de dois milhões de reais, sendo que parte do valor seria para 
asfaltar a Avenida acima referida, com asfalto quente. Questionou por que o 
Município realizou a colocação de camada asfáltica produzida com a usina do 
Município. Disse que poderia ter iniciado o processo de licitação para o 
asfaltamento definitivo, com asfalto quente, pois assim haveria um único 
investimento. Ao final, sugeriu que o Município faça a licitação, para dar início à 
obra, ou explique o porquê de não fazer. O vereador Adriano Horbach, 
devidamente inscrito, informou que esteve em Porto Alegre, há alguns dias, 
juntamente com o colega Luís Fernando, visitando o Gabinete de alguns 
Deputados Estaduais, apresentando alguns pedidos que beneficiariam a 
comunidade roca-salense. Visitaram, também, o DAER, solicitando reparos nos 
tachões e a pintura da ponte sobre o Rio Taquari. Por outro lado, solicitou à 
Administração Municipal para que atente para as ruas, e que manifestem junto à 
Secretaria Estadual de Obras, o andamento do Convênio firmado com o Estado, 
para o asfaltamento do trecho da RS-129. TRIBUNA LIVRE: A Senhora 
Andresa Haefliger, representando o comércio de Roca Sales, solicitou espaço na 
Sessão para manifestar sobre os recentes assaltos e a sensação de insegurança 
dos roca-salenses. Disse que, apesar do Município ter solicitado mais efetivos 
para a Brigada Militar e Polícia Civil, e ter adquirido câmeras de vídeo-
monitoramento, há muitas medidas a serem tomadas para melhorar a segurança 
pública, pois ainda há muitos assaltos, tanto nas lojas, quanto nas residências. 
Assim, solicitou auxílio à Câmara de Vereadores, para que dentro de sua 
competência, busque investimentos para o setor. Os vereadores manifestaram 
apoio às colocações da Senhora Andresa. O Presidente da Casa sugeriu ao Poder 
Executivo para que apresentasse um projeto de lei à Câmara, para a criação da 
guarda municipal em Roca Sales, como uma forma de amenizar a insegurança 
dos munícipes. Disse, ainda, da importância das pessoas que foram assaltadas ou 
roubadas, em registrar o boletim de ocorrência junto à Delegacia de Polícia, para 
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que haja um indicador de crimes no Município. Ao final, a Senhora Andresa 
agradeceu o espaço concedido. Prosseguindo, o Presidente lembrou que no dia 
08 de março, é comemorado o Dia Internacional da Mulher. Por isso, com o 
intuito de homenagear as mulheres, a Câmara realizará, na Sessão Ordinária do 
dia 02 de março, às 19 horas, uma homenagem especial, para mulheres que 
exerceram atividade profissional por muitos anos em Roca Sales, participando, 
assim, do desenvolvimento do Município. Dessa forma, deixou o convite aos 
roca-salenses, em especial às mulheres, para prestigiarem a solenidade. Também, 
convidou a todos para participarem do Encontro de Legislativos Municipais, que 
será realizado em parceria com a Associação dos Vereadores do Vale do Taquari 
(AVAT), no dia 07 de março, a partir das 08:30 horas, na sede da Câmara. 
Informou que haverá palestra com o tema “Eleições Municipais: condutas 
vedadas no ano eleitoral – com ênfase no Poder Legislativo Municipal”, com a 
Doutora Gabriele Valgoi, advogada, especialista em Direito Público e Docente 
na Instituição DPM Educação, de Porto Alegre, sendo um tema muito relevante, 
uma vez que oportuniza aos candidatos conhecerem as mudanças que ocorreram 
na Legislação Eleitoral e nas Eleições 2020. Ao final, convidou a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, no dia 28 de fevereiro de 2020, às 19 
horas, no mesmo local. Nada mais havendo a se tratar, declarou, sob a proteção 
de Deus, encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 17 de fevereiro de 2020. 
Registre-se. Publique-se. 
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